
            Compte-rendu de la réunion du mardi 5 septembre 2023 

                       
    
 
     
Conseil des Sages 
 
 Présents 
Mesdames : Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault, Sylvie Ouzin, Jacqueline 
Porte, Fabienne Wauquier                     
Messieurs : Christian Bordron, Daniel Gaborieau, Bernard Harzelec, Jean-Louis Ulm, Jean-Denis Keller, 
Jean-Yves Lebouc, Patrick Hébert, Yannick Ménard, Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin. Jean-
Marc Gaigeard. 
 
Excusés : Fabienne Dedieu, Didier Bruneau. 
 
Municipalité 
Yves Colliot, Maire, 
 
Misson Jeunesse Aînés 
Madame Marie Gallard,  
 
 
 Tableau des présences : 
 

    2023 8/11 6/12 10/01 07/02 08/03 04/04 09/05 06/06 04/07 05/09 

Présents 14 13  16 18 16 16 15 15 14 18 

Excusés 6 7    4 2 4 4 5 5 6 20 

 
La réunion plénière est ouverte à 14H 15 par la Présidente Sylvie Ouzin. 
 
 
       1 - Actualités de la MJA 

 
 Madame Gallard dresse le bilan des activités de l’été et présente les projets d'automne. Toutes les 
informations sont disponibles sur le site internet de la MJA : https://www.beaucouze.fr/ville-
pratique/solidarite/seniors 

 
 La Semaine Bleue peinant à mobiliser, l’idée est de s’appuyer sur le Mois du Goût et de proposer 
des animations à l’année sur ce thème. Une réunion est prévue le 28 septembre 2023. 
 
Madame Gallard fait part d’un problème de mobilité des aînés pour prendre part aux animations, le service 
de transport solidaire étant limité à certains motifs de déplacement. 

 
          2 - Commission habitat senior - Sylvie Ouzin et Éric Ravin 

 
 Dans le cadre des travaux en cours avec la SOCLOVA une réunion est prévue le 18 septembre 
avec les professionnels de santé 
 Le dossier sera déposé fin septembre auprès du Conseil Départemental pour ce qui concerne 
l’habitat inclusif. 

 
      3 – Commission sécurité mobilités - Jean-Denis Keller   
 

 Les projets suivent leur cours.  
 
Suite à la parution de l’article du Couzé n° 299 sur la Zone 30, initié par le CDS, quelques points 

https://www.beaucouze.fr/ville-pratique/solidarite/seniors
https://www.beaucouze.fr/ville-pratique/solidarite/seniors


d’éclaircissement sont demandés sur sa mise en œuvre. Pour plus de précisions sur les bonnes pratiques 
il est fortement recommandé de consulter le site www.securite-routiere.gouv.fr 
 
 

4 - Chemins pédestres et de randonnées – Éric Ravin 
 
 Monsieur Molia a validé le projet de circuit de 10 kilomètres. Nous attendons les plaquettes de 
signalisation. 
  
 
 5 – Environnement et déchets – Patrick Hébert  
 
 
 Frédéric Pache participera à la réunion de l’association locale « Zéro déchets » afin de découvrir 
ses activités et projets et mesurer les collaborations possibles.  
 
 

6 – Cœur de Ville 
 

Oisellerie : Assistance à Maîtrise d’Ouvrage confiée à VISEA 
TERTIFUME : dossier complexe en stand-by pendant l’été. 
Garage BOURON fermé, une réflexion va démarrer sur la continuité de la ZAC de la Picoterie. 
Ex entreprise Macé : dès qu’Alter sera propriétaire le Maire en demandera la démolition. 

 
7 – Article pour le Couzé 
 

Patrick Hébert propose un article sur le parcours du mégot et ses méfaits pour l’environnement. Il est 
convenu d’en revoir la forme pour le mettre en concordance avec la ligne éditoriale et de le diffuser à 
l’occasion de la journée de ramassage des déchets. Un nouvel article sera proposé pour le prochain 
numéro. 

 
 

8 – Organisation de la journée inter-conseil des sages du 17 octobre 2023 - Sylvie Ouzin – 
Frédéric Pache 
 
 Suite au courrier et au devis adressés au Maire, la commune a donné son accord. 
Les invitations co-signées par le Maire et la Présidente seront assurées par la mairie. 
Pour rappel sont conviés 3 représentants CDS + 1 élu par commune 
 
Projet de programme de la journée : « L’eau c’est la vie » (à titre indicatif) 
        
9H00 : Accueil des participants MCL Salle Brialy 
9H15 : Mot du Maire, Mot de la Présidente 
9H30 : Introduction du thème de la journée – intervenant ALM 
9H40 - 10H10 : Travaux en ateliers, thèmes à déterminer (participation possible des membres CDS en 
auditeurs libres) 
10H20 - 11H00 : Restitution des travaux 
11H05 - 11H45 : Présentation d’ALM et la gestion de l’eau. 
11H45 - 12H15 : Questions diverses 
12H30 - 14H00 : Déjeuner à la Changerie. Des membres CDS complémentaires pourront participer 
moyennant le paiement de leur repas. 
14H30 - 16H30 : Visite de la station d'épuration de la Baumette (limitée à 15-20 personnes, priorité aux 
invités). En présence de deux intervenants ALM spécialistes des eaux pluviales. 
 
Il est envisagé d’organiser ultérieurement une visite supplémentaire pour les membres CDS intéressés. 
(La visite de station de captage des eaux quant à elle est désormais impossible). 
 
Il y a lieu d’être attentif à la dimension citoyenne de ces échanges afin de rester en cohérence avec la 
problématique initiale, la diminution des réserves d’eau. Cet aspect sera très développé lors de l’Apéro 
Citoyen envisagé en novembre, auquel il est envisagé d’associer l’ADEME. 
 
 
 



 
 
9 – Modernisation de l’éclairage public - Frédéric Pache  
 
R.A.S, Frédéric Pache revoit le sujet. 
 
10 – Plan vélo - Jean-Marc GAIGEARD 
 
Le COPIL ALM se réunit le 11 septembre 2023. 
 
 
11 – Conférence des Financeurs 
 
Claire Cadot-Guyader en rappelle brièvement l’objectif, la prévention de la perte d’autonomie. Il est 
convenu que soit adressé à chacun un document synthèse de la CdF afin d’initier une réflexion sur les 
projets possibles. 
 
12 – Questions diverses 
 

- Jean-Yves Lebouc dans le cadre de la canicule, un courrier est-il adressé par la mairie à 
l’ensemble des aînés isolés de la commune ? Non, mais toute situation est généralement relayée 
vers la mairie, par le Club de l’Amitié très investi mais aussi par des proches. Les élus du CCAS 
ont effectué des visites au cours de l’été suite à des demandes. 

Le Registre / canicule grand froid des personnes âgées isolées concentre les coordonnées des 
personnes volontairement inscrites. Il y a lieu d’inciter les gens à s’y inscrire auprès de la mairie. 
 

- IRIGO : nouvelles lignes et horaires : des ajustements à voir après l’expérimentation de la 
rentrée. 

- Gendarmerie : un retard dans la livraison des nouveaux locaux, désormais espérée au 1
er

 

octobre 2023.  
- Sécurité : le Diagnostic Territorial a été remis par la gendarmerie au Maire en juillet ; un groupe 

de travail d’élus se met en place. Par ailleurs à la demande des gendarmes une réunion publique 
sera programmée prochainement afin de prévenir les cambriolages et autres incivilités. 

 
Calendrier des prochains rendez-vous 2023 

 
 10/10/2023 : réunion mensuelle 
 17/10/2023 : réunion inter CDS 
 07/11/2023 : réunion mensuelle 
 XX/11/2023 : Apéritif Citoyen. 
 05/12/2023 : réunion mensuelle 

 
 
 
Compte-rendu rédigé par la secrétaire                                       Approuvé par le Vice- Président 
Claire Cadot-Guyader le 8 septembre 2023          Frédéric Pache le 11 septembre 2023 
 

 


